

egehid

**BOLETIN
DIGITAL**

AGOSTO 2025

PRESIDENTE ABINADER INAUGURA OBRAS VIALES EN LA VEGA Y SANTIAGO



• Vicepresidenta Raquel Peña encabeza inauguración de calles en Sánchez Ramírez

• EGEHID apoya Plan Estratégico de Desarrollo de Peravia

• EGEHID lanza proyecto Ruta Azul ante liderazgo de la región sur

Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID)

Av. Rómulo Betancourt 303, Bella Vista, Santo Domingo, (809) 533-5555

<https://egehid.gob.do/>

Presidente Abinader inaugura obras viales en La Vega y Santiago

Inversión de EGEHID por más de RD\$ 1,025 millones

LA VEGA/SANTIAGO (R. Dominicana). - Con la presencia del presidente de la República, Luis Abinader, la Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) inauguró calles y carreteras intercomunitarias en el distrito municipal de Tavera (La Vega), Sabaneta (municipio Sabana Iglesia) y Las Charcas (municipio Santiago), por un valor global RD\$ 1,025,073,394.94.

Se trata de aportes a las comunidades del Complejo Hidroeléctrico Tavera-Bao, en el marco del Programa de Responsabilidad Social de EGEHID, que le permite construir obras comunitarias en beneficio de las

poblaciones aledañas a las presas e hidroeléctricas, vías que también sirven a la institución para el traslado de sus equipos y maquinarias.

En un primer acto en el distrito municipal de Tavera, y tras una inversión de RD\$ 637,702,106.53, el mandatario inauguró las carreteras Loma La Gallina-La Cabra; La Jina-Loma La Gallina; El Morro-El Desecho y La Jina-El Morro.

De igual modo fueron reconstruidos y pavimentados en hormigón hidráulico, los tramos La Herradura-Cruce de Baitoa, La Herradura-Embalse de Tavera (pasando por AquaVista hasta el embalse de Tavera, donde se construyó una rampa con parqueo para acceso vehicular).

También se entregó a la comunidad el tramo desde la vía principal, próximo al muro de la presa de Tavera, pasando por "Teo Restaurant", donde se construyó otra rampa de acceso vehicular para ser utilizada por los turistas que visitan la zona, y un tercer tramo desde la carretera principal de Tavera hasta el mirador turístico que la EGEHID construye en el área.

En un segundo acto en el municipio de Sabana Iglesia (Santiago), el presidente Luis Abinader inauguró las carreteras Sabaneta-Hoyo del Cercado y El Fraile-Yerba de Culebra.

La misma ceremonia de Sabana Iglesia sirvió para dejar inauguradas las calles reconstruidas y asfaltadas en Las Charcas (municipio Santiago). Tanto las obras de Sabana Iglesia como las de Santiago conllevaron una inversión en conjunto de RD\$387,371,288.41.

Suman unos 6 kilómetros lineales correspondientes a las calles Niño Tavárez, Manuel Díaz, calle Principal hacia el tanque de CORAASAN, entrada de Los López, El Naranjo-Cruce de Guayacanal, las calles paralelas al nuevo liceo de Las Charcas, calles 3 y 4, entradas a las calles 5A, 5B y 5C, calle 6 y 7, calle Primera, la vía próxima a Ochoa Las Charcas, Los Cuervos, las circundantes al cementerio y Doña Pura.





Los trabajos en Las Charcas, municipio de Santiago, incluyeron obras complementarias, como la construcción de dos muros de gaviones en la carretera principal Jánico-Santiago de los Caballeros y la construcción de un puente tipo cajón en la carretera Las Charcas-La Barranquita.

Presidente Abinader pondera responsabilidad social de EGEHID. El presidente Luis Abinader resaltó el trabajo que realiza EGEHID en las comunidades serranas, como parte de su responsabilidad social corporativa con las poblaciones alrededor de la presa de Tavera.

“Me siendo muy orgulloso y por eso, además del compromiso personal, EGEHID tiene un compromiso con esta zona, porque aquí está la primera presa del país, sin embargo, nunca antes, EGEHID había retornado todo lo que esta región, todo lo que la Sierra, distrito de Tavera, Sabana Iglesia, Sajoma, Jánico, hasta Monción, le ha dado al país, los beneficios de esta presa, que es una presa que ha dado grandes beneficios al país, tanto para la generación de energía como también para el agua potable para todo el centro de la región del Cibao”, dijo el mandatario al hablar en Tavera.



Vicepresidenta Raquel Peña encabeza inauguración de calles en Sánchez Ramírez

Inversión de EGEHID de más de RD\$ 551.6 millones

SÁNCHEZ RAMÍREZ (R. Dominicana).- Con la presencia de la vicepresidenta de la República, Raquel Peña, la Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) entregó asfaltadas las calles de varios sectores del municipio de Villa la Mata y el distrito municipal de Hernando Alonzo, provincia de Sánchez Ramírez, que conllevaron una inversión de RD\$ 551,626,494.13.

La inversión es un aporte del Complejo Hidroeléctrico de Hatillo, en el marco del Programa de Responsabilidad Social de EGEHID, que le permite hacer obras de impacto en las comunidades aledañas a sus instalaciones.

La vicepresidenta destacó que con la entrega de este asfaltado se viene a devolver la tranquilidad y la dignidad a estas comunidades trabajadoras de Sánchez Ramírez.

“Esta obra es el resultado del firme compromiso del Gobierno bajo el liderazgo del presidente Luis Abinader, y su compromiso desde el día cero, de elevar la calidad de vida de nuestra gente en todas las localidades del país”, expresó Peña.

Por su lado, el administrador de EGEHID, ingeniero Rafael Salazar, destacó que las comunidades impactadas tenían más de 30 años solicitando estas obras, que enfatizó, “hoy son entregadas con la calidad que requiere”.

Dijo sentirse satisfecho de poder cumplir con Sánchez Ramírez, con sus autoridades y con su gente.



Asimismo, destacó el avance del importante proyecto que también ejecuta la Egehid en esta provincia: Bulevar Presa de Hatillo, que conecta en un corredor ecoturístico a las provincias de Sánchez Ramírez y Monseñor Nouel.

En tanto que el alcalde de Villa La Mata, Eliseo Peña, dijo: “estas calles de las que hoy gozamos fue un problema de mucho tiempo”, por ello agradeció el valioso aporte de la Egehid a esa comunidad.

En Villa la Mata los trabajos consistieron en la preparación y posterior asfaltado de las calles, incluyendo las aceras, contenes, cunetas, encaches, drenaje pluvial longitudinal y transversal.

Las obras benefician a los sectores La Esperanza, Monte Adentro, La Unión, El Pozo, Los Corozos, Camino Vera del Yuna, Las Canas, La Piñita-La Presa de Hatillo.

En el distrito de Hernando Alonzo son beneficiados los sectores de Quebrada Honda, La Guamita y Las Canas, consistiendo los trabajos en asfaltado de calles, terminación de rasante, drenaje pluvial, aceras, contenes y señalización.

Participaron en el acto de entrega de la obra el presidente del Senado, Ricardo de los Santos; el tesorero nacional de la República, Luis Delgado; la gobernadora provincial de Sánchez Ramírez, Cristiana Rodríguez y el diputado Sadoki Duarte.

Además, el alcalde de Cotuí, José Eugenio Montilla; alcalde de Cevicos, Edward Contreras, entre otras autoridades locales, líderes comunitarios, representantes de juntas de vecinos y de la Iglesia, entre otros.



EGEHID apoya Plan Estratégico de Desarrollo de Peravia

SANTO DOMINGO (R. Dominicana).- La Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) y la Cámara de Comercio y Producción de Peravia firmaron un acuerdo interinstitucional para la elaboración del Plan Estratégico de Desarrollo Sostenible (PEDS) 2025-2055, que servirá de hoja de ruta para fomentar el crecimiento económico, social, empresarial, turístico y ambiental de esta provincia del sur del país.

El acuerdo fue firmado por el administrador de EGEHID, ingeniero Rafael Salazar, y el señor Carlos Guzmán Romero, presidente de la Cámara de Comercio y Producción de la provincia de Peravia.

Como parte del convenio, EGEHID aportará, como única contribución, RD\$800,000.00 para cubrir parte del presupuesto destinado a la formulación del plan, que incluirá estudios técnicos, talleres, consultas comunitarias y asesoría especializada.

Entre las obligaciones que deberá cumplir la Cámara de Comercio está entregar a EGEHID un presupuesto general y un cronograma detallado de actividades, a fin de garantizar la correcta inversión de los fondos.

Además, deberá rendir informes narrativos y financieros sobre el destino de los recursos, acompañados de la documentación y comprobantes fiscales correspondientes.



De igual manera, la Cámara velará porque el dinero sea utilizado única y exclusivamente en las acciones vinculadas al Plan Estratégico, tales como la organización de encuentros comunitarios, la contratación de asesoría especializada y la elaboración de los estudios técnicos que fundamentarán el PEDS 2025-2055.

En tanto, EGEHID se compromete a vigilar el buen uso de los recursos económicos otorgados, para que sean utilizados única y exclusivamente para lo establecido en el objeto del convenio.

Comisión de veedores Ambas entidades designaron una comisión de veedores que se encargará de dar seguimiento y velar por la consecución de las iniciativas y objetivos enmarcados en el acuerdo.

Esta estará integrada por el senador de Peravia, Julito Fulcar; la gobernadora Ángela Yadira Báez Castillo; y monseñor Faustino Burgos, obispo de la Diócesis de Baní.

Los veedores tendrán un papel activo y podrán celebrar periódicamente reuniones conjuntas que permitan diseñar, evaluar y dar seguimiento a las líneas programáticas derivadas del acuerdo.

El convenio tendrá una vigencia inicial de un año, con posibilidad de renovación, y ambas instituciones se reservan el derecho de introducir revisiones o terminarlo en caso de que lo consideren necesario, siempre que se cumplan las formalidades de ley.

Salazar, Báez y Guzmán ponderan el pacto El ingeniero Salazar destacó la responsabilidad del Estado con apoyar institucional, financiera y técnicamente las iniciativas orientadas a impulsar espacios de articulación y fortalecimiento de un liderazgo local como el de Peravia.

Mientras que la gobernadora Yadira Báez y el empresario Juan Carlos Guzmán subrayaron los avances del Plan Peravia 2055, con la participación de todos los sectores.

Indicaron que es imprescindible que las distintas iniciativas promovidas por instituciones públicas, con participación de la sociedad civil, guarden la necesaria articulación y coherencia con los instrumentos del Sistema de Planificación Nacional, a los fines de elevar su eficacia, al tiempo de procurar la conservación del medioambiente, mitigación al cambio climático y una mejor calidad de vida.

Comisión de veedores Ambas entidades designaron una comisión de veedores que se encargará de dar seguimiento y velar por la consecución de las iniciativas y objetivos enmarcados en el acuerdo. Esta estará integrada por el senador de Peravia, Julito Fulcar; la gobernadora Ángela Yadira Báez Castillo, y monseñor Faustino Burgos, obispo de la Diócesis de Baní.

En la firma del acuerdo estuvieron, como testigos de honor, los miembros y especialistas del Comité Gestor, Fabio Herrera, Enrique Peguero, Jesús Báez, Carlos Guzmán y el especialista en planificación y desarrollo Reynaldo Peguero.



EGEHID lanza proyecto Ruta Azul ante liderazgo de la región sur

Vicepresidenta Raquel Peña lidera encuentro con fuerzas vivas del sur

PERAVIA (R. Dominicana).- Representantes empresariales y de organismos multilaterales, autoridades, funcionarios, académicos, dirigentes comunitarios, líderes eclesiales y de la sociedad civil recibieron con entusiasmo el lanzamiento de la propuesta Ruta Azul: un proyecto que promete transformar la vida de los habitantes de la región sur, enfocándose en la potencialización de los atributos de cada territorio, enlazándolos en una visión de desarrollo articulada.

Este proyecto, impulsado por la Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID), fue lanzado en el Centro Cultural Perelló de Baní, en un encuentro encabezado por la vicepresidenta de la República, Raquel Peña, junto al administrador de EGEHID, Rafael Salazar y a la presidenta del Consejo de Administración de la entidad estatal, Rosa Ysabel Ruíz.

“Es muy emotivo poder estar aquí con todas las provincias del sur, con sus senadores, diputados, gobernadores, empresarios, dirigentes sociales, iglesias... en fin, poder estar unidos en este importante proyecto como lo es Ruta Azul”, dijo Rafael Salazar.

Manifestó que el proyecto Ruta Azul es un sueño que “estamos poniendo a caminar”, el cual surgió con la realización de otros proyectos que ejecuta EGEHID, como parte de su responsabilidad social corporativa con las localidades donde administra hidroeléctricas.

“Nosotros nos sentimos extremadamente contentos, porque este es un proyecto

país que comenzó a caminar y sabe a dónde va: al desarrollo del sur”, manifestó Salazar.

Explicó que Ruta Azul tiene claro cuáles son esas políticas que permitirán desarrollar las iniciativas para elevar el nivel de bienestar de la gente”, dijo.

Visión de futuro “Así avanzamos en la ruta del cambio: conectando San Cristóbal con el polo de desarrollo de Pedernales; uniendo nuestras costas, nuestros campos y nuestras comunidades, para que el sur sea un motor de talento, inversión y oportunidades para toda la República Dominicana”, sostuvo la vicepresidenta de la República, Raquel Peña. Ruta Azul promete la construcción de un conjunto de obras que permitirán que la región salga del olvido en el que ha permanecido.





“El éxito de este gran plan dependerá de que todos trabajemos juntos: que las autoridades locales se integren con el Gobierno central, que el sector privado invierta y crea en el potencial del sur, y que la sociedad civil participe, vigile y aporte ideas”, agregó la vicemandataria.

En ese sentido formuló una invitación directa a sumar fuerzas, a que, desde todos los niveles de Gobierno y con la participación activa de las comunidades, “hagamos de la Ruta Azul, un legado que trascienda generaciones”.

“Reconozco a la Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana, liderada por el ingeniero Rafael Salazar, y a los técnicos, profesionales y líderes comunitarios que, durante estos cinco años, han trabajado con entrega para convertir en realidad la visión que el presidente Luis Abinader trazó para esta región”, puntualizó.

Objetivos de Ruta Azul de su lado, el urbanista español, director de la Fundación Metròpoli, arquitecto Alfonso Vegara, explicó que la Ruta Azul tiene como objetivo planificar, de manera participativa, articulada y cohesionada, las intervenciones estratégicas y operativas a realizar en las diez provincias de la región sur del país, haciendo posible el reforzamiento global del territorio ante los retos de sostenibilidad y competitividad, aprovechando complementariedades de las provincias, apoyados en la actual visión de Estado.

El proyecto integral se centra en las provincias de San Cristóbal, Peravia, Ocoa, Azua, San Juan, Barahona, Pedernales, Independencia, Bahoruco y Elías Piña, en algunas de las cuales se construirían.



EGEHID socializa plan de desarrollo con sectores claves de San Cristóbal



SANTO DOMINGO (R. Dominicana).- La Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) sostuvo un encuentro con representantes de distintos sectores de San Cristóbal, en la que presentó los avances del plan de obras viales que impulsa como parte del “Cinturón Verde” de la provincia, una iniciativa respaldada en conceptos modernos de urbanismo, desarrollo industrial y protección medioambiental.

El encuentro fue encabezado por el administrador de EGEHID, ingeniero Rafael Salazar, y la presidenta del Consejo de Administración, doctora Rosa Ysabel Ruiz, junto al ingeniero Ángel Tejeda, director de la Unidad de Proyectos y el arquitecto Marcos Barinas.

Mientras que en representación de los distintos sectores de San Cristóbal

asistieron: la gobernadora Pura Casilla; el padre José Victoriano, rector del Instituto Politécnico Loyola; la directora de la Junta Distrital de Hatillo, Esperanza de Dios Ramírez, y Carlos Salazar, director ejecutivo del Plan Estratégico de Desarrollo de San Cristóbal (PEDSC).

El ingeniero Salazar destacó la importancia de estas infraestructuras para la transformación de la ciudad.

“Estamos mirando lejos. Estas obras no solo resuelven problemas inmediatos, sino que son estratégicas para el futuro de San Cristóbal. Hemos solicitado que el tramo que va desde el río (río Nigua) Apoyo del sector empresarial El presidente del Consejo Empresarial de hasta la parte norte, pasando por Sainaguá y conectando con la

circunvalación, sea incluido en el presupuesto del próximo año.

El presidente conoce la importancia de esta obra”, expresó Salazar.

El plan de intervenciones conlleva una inversión superior a los RD\$10,900 millones. La primera etapa, ya en marcha, se desarrolla con presupuesto de EGEHID, con una inversión estimada de más de RD\$4,000 millones, concentrada entre Hatillo y la autopista 6 de Noviembre. Obras impactarán el desarrollo urbano. El ingeniero Ángel Tejeda, director de la Unidad de Proyectos de EGEHID para San Cristóbal, explicó que las obras incluyen la ampliación a cuatro carriles de la carretera Sánchez Vieja, en Madre Vieja Sur, con aceras anchas, áreas verdes y conexiones con sectores claves de la ciudad.

“Esta es la primera reunión informativa luego de iniciado el proyecto. Queremos compartir lo que se está haciendo y disipar preocupaciones. Estamos trabajando también en la tasación de inmuebles en el área de intervención, con visitas casa por casa por parte de una empresa tasadora junto al equipo social de EGEHID”, informó Tejeda.

También propuso la creación de una mesa de coordinación de trabajo para mantener el diálogo abierto con las comunidades.

Tejeda señaló que las obras están alineadas con la idea del “Cinturón Verde”, que busca reorganizar la movilidad, incentivar el crecimiento ordenado y crear condiciones para proyectos inmobiliarios y de infraestructura sostenible, como el

punto mellizo de Samangola, nuevas rutas de interconexión y espacios públicos.

San Cristóbal, Vladimir Ruiz, manifestó el

respaldo absoluto del sector privado al proyecto.

“Lo presentado aquí da una idea acabada que nosotros como sector empresarial apoyamos. Levantamos con las dos manos lo que tengamos que hacer para atender esa necesidad tan imperiosa de desarrollo vial en San Cristóbal, especialmente por el trancón en la salida y en Madre Vieja. Nos ponemos de manos con ustedes; para las empresas en la carretera Sánchez que requieran socialización, estamos a la mejor disposición. Este proyecto lo abrazamos, lejos de cualquier tema político.

Entendemos la urgencia y todo lo que podamos aportar para que avance, lo haremos. Sabemos que arrancaron, y en los tramos más difíciles pueden contar con nosotros: estaremos de la mano con el proyecto” afirmó.

En tanto que, la directora de la Junta Distrital de Hatillo expresó inquietudes de los munícipes y propuso una reunión con los comunitarios y posibles afectados con la ampliación de la vía.

Proyecciones y conectividad el arquitecto Marcos Barinas indicó que los participantes tienen ahora una comprensión más clara del alcance actual y futuro del proyecto, incluyendo la segunda etapa de Lavapiés, que conectará el puente de Samangola, y una visión de desarrollo inmobiliario con vista hacia la cañada de Nigua.

Las obras abarcan también un puente provisional en la cañada de Hatillo, apertura de trochas para nuevas vías, levantamiento de inmuebles en las rutas afectadas y la planificación de un sistema de parques y áreas verdes, dentro de la lógica del “Cinturón Verde” para mejorar la calidad de vida y sostenibilidad urbana.

EGEHID realiza encuentro con veedores del proyecto presa Guaigüí

LA VEGA (R. Dominicana).- La Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) sostuvo un encuentro con la comisión de veeduría del Proyecto de Aprovechamiento Múltiple Río Camú Presa e Hidrobombeo Guaigüí.

La reunión se realizó en la Gobernación Provincial de La Vega y encabezada por la presidenta del Consejo de Administración de EGEHID, doctora Rosa Ysabel Ruiz y el subadministrador y coordinador de la Unidad Ejecutora del proyecto, ingeniero René Mateo.

Los ejecutivos de la empresa se reunieron con un diverso grupo de actores sociales, entre ellos líderes comunitarios y religiosos y autoridades locales, que conforman la Comisión de Veedores, quienes vigilarán y supervisarán que el proyecto se ejecute adecuadamente.

En el encuentro se presentaron los avances del proyecto, además, fueron respondidas las inquietudes de los comunitarios, quienes mostraron interés en aspectos técnicos de la obra

La presidenta del Consejo de EGEHID, que además dirige el Gabinete Social de la empresa, resaltó la importancia de este tipo de conservatorios, pues enriquecen el proyecto con las inquietudes y planteamientos de los veedores. Recordó que la veeduría es abierta y participativa, por lo que exhortó a los actores de la comunidad que estén interesados, a sumarse.

En este diálogo abierto comunitarios dejaron manifiesto su interés de que la obra no se detenga, ante su importancia para garantizar el suministro de agua para La Vega.





Se trata de una presa de uso múltiple que tiene como principal función el suministro de agua a través del acueducto de La Vega, control de crecidas del río Camú, riego agrícola y generación de energía.

El componente energético se complementa con un sistema de hidrobombeo que permitirá ampliar la capacidad de generación.

Se recuerda que la obra estuvo más de dos décadas paralizada, reanudándose recientemente con el inicio de la rehabilitación de los caminos de acceso, mientras está en marcha la realización de nuevos estudios y actualización de diseño.

También participaron de la reunión, el senador de La Vega, Ramón Rogelio Genao, el alcalde del distrito municipal de Buena Vista, Stanley Ureña y el director de la Corporación de Acueducto y Alcantarillado de La Vega, Omar Beato, entre otros.



EGEHID se suma a los patrocinadores de Expo Constitución 2025

SANTO DOMINGO (R. Dominicana).- Con una contribución de RD\$ 2,000,000.00, la Empresa de Generación hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) se suma a los auspiciadores de la feria Expo Constitución 2025, que se celebra en San Cristóbal.

Mediante la firma de un acuerdo entre el administrador de EGEHID, ingeniero Rafael Salazar, y el presidente de la Cámara de Comercio y Producción de San Cristóbal, Víctor Ramón Montás Pimentel, se concretizó el apoyo.

El ingeniero Salazar dijo que se trata de un evento de alta calidad y que el apoyo de EGEHID se enmarca en su Programa de Responsabilidad Social Corporativa

con las provincias donde están ubicados los complejos hidroeléctricos, en este caso las hidroeléctricas Jigüey, Aguacate, Valdesia y Las Barías.

“Para nosotros es muy importante apoyar un evento como este, porque es un motor para nuestra economía y desarrollo, para que la gente vea cosas positivas de la región sur del país”, agregó.

De su lado Montás Pimentel agradeció el espaldarazo de la EGEHID al evento. “Esta feria busca resaltar el músculo económico de la provincia de San Cristóbal y además, que sirva de espacio de capacitación, ruedas de negociaciones, talleres y otros,



con delegaciones internacionales, empresas locales, nacionales y el Estado”, dijo.

Informó que la Expo Constitución se desarrollará desde el jueves 20 hasta el domingo 23 de noviembre, en el Auditorio Mayor del Instituto Politécnico Loyola.

En este marco la presidenta del Consejo de Administración de EGEHID, doctora Rosa Ysabel Ruiz, resaltó que esta versión de Expo Constitución 2025 promete ser un espacio para compartir experiencias emprendedoras, empresariales, culturales y artísticas.

Con la firma del convenio se dejó conformado un equipo de veedores integrados por el alcalde municipal, Dionisio de la Rosa; el senador Gustavo Lara Salazar y la gobernadora Pura Casilla.



EGEHID participa en panel sobre el impacto y sostenibilidad de la presa de Guaigüí



LA VEGA (R. Dominicana). – La Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) participó en el panel “Impacto y sostenibilidad del proyecto Presa de Guaigüí: un diálogo entre la academia y la comunidad”, organizado por la Universidad Católica del Cibao (Ucateci), en el cual expertos, autoridades y líderes sociales analizaron la viabilidad, beneficios y retos de esta obra estratégica para el suministro de agua y energía en la provincia de La Vega.

Entre los panelistas estuvieron el administrador general de EGEHID, ingeniero Rafael Salazar; la presidenta del Consejo de Administración de la empresa estatal, doctora Rosa Ysabel Ruiz; el subadministrador de Energías Renovables y coordinador del proyecto

Guaigüí, ingeniero René Mateo; el director de la Unidad de Agua de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM) y el geólogo Osiris de León.

El panel permitió un diálogo abierto con la comunidad y la academia, especialmente en torno a la viabilidad técnica del proyecto, su impacto ambiental y social, su relevancia para fortalecer el Sistema Eléctrico Nacional y garantizar el suministro de agua en la provincia de La Vega.

Aleska Chávez, decana de la Facultad de Ingenierías de Ucateci, valoró positivamente este tipo de encuentros y resaltó el compromiso de la universidad con el abordaje de temas de incidencia social fundamentados en base científica.

Durante su intervención, Rafael Salazar destacó que el principal objetivo del proyecto es garantizar el suministro de agua, seguido de la generación de energética limpia. Subrayó que la población de La Vega puede confiar en que el proyecto cuenta con todas las garantías para su ejecución.

En cuanto a los avances, mencionó que se están trabajando en la readecuación de las vías de acceso necesarios, incluidos los puentes. Además, se realizan cuatro estudios fundamentales, y se espera que para octubre-noviembre se tenga un diseño actualizado, tras lo cual daría inicio a la construcción de la presa propiamente dicha.

Por su lado, Silvio Carrasco, quien fuera director del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INDRHI), resaltó la importancia de la comisión de veedores, señalando que constituye una garantía para el proyecto, ya que será vigilado por la sociedad civil.

También recordó que todos los proyectos de esta magnitud generan impactos, aunque en el caso de las presas, estos son ampliamente superados por los beneficios que aportan.

En tanto que el geólogo Osiris de León subrayó la necesidad de preservar y cuidar la cuenca de la presa, incluso antes de su construcción, como factor fundamental para el éxito del proyecto.

Además, habló de las características geológicas de la zona donde se edificará la presa.

El panel contó además, con la asistencia de autoridades y representantes del sector académico y social, entre ellos: monseñor Carlos Tomás Morel Diplán, rector y gran canciller de Ucateci; su vicerrector ejecutivo, padre Francisco Antonio Jiménez Rosario; el senador de La Vega, Ramón Rogelio Genao;



la gobernadora provincial, Luisa Santos; la alcaldesa del municipio de La Vega, Amparo Custodio; el alcalde de Jarabacoa, Joselito Abreu; el director del Centro UASD La Vega, Cristian González; el director de la Corporación de Acueductos y Alcantarillado de La Vega, Omar Beato, estudiantes, catedráticos y miembros de la comisión de veeduría del proyecto.



EGEHID reconoce a 241 hijos de sus colaboradores por su rendimiento académico

SANTO DOMINGO (R. Dominicana).- En una emotiva ceremonia, la Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) reconoció a 241 estudiantes meritorios, hijos de sus colaboradores, por su destacado rendimiento académico durante el año escolar 2024-2025.

El acto, encabezado por los subadministradores de la institución, Máximo D'Óleo y Máximo Gómez, también contó con la presencia de miembros del Consejo de Administración, directivos, padres, madres y colaboradores.

La iniciativa se enmarca en el Programa de Reconocimiento al Mérito Estudiantil y la Excelencia Académica, que promueve el compromiso con la educación entre los hijos del personal de la empresa.

El ingeniero Máximo D'Óleo destacó que desde su creación hace cuatro años, el programa ha registrado un crecimiento sostenido. En esta edición, EGEHID duplicó la cantidad de estudiantes reconocidos en comparación con el año anterior, pasando de 120 a 241 premiados.

Del total de estudiantes reconocidos:

- 228 alcanzaron el grado de Mérito Estudiantil, de los cuales:
 - 86 corresponden al nivel Primario
 - 142 al nivel Secundario
- 13 estudiantes obtuvieron la distinción de Excelencia Académica:
 - 2 del nivel Primario
 - 11 del nivel Secundario



Además, Guaigui será el primer proyecto que incorporará un sistema de hidrobombeo en el país y en la región del Caribe.

Guaigüí será una presa de uso múltiple, pues además de la generación de energía, suministrará agua a la provincia de La Vega, tanto para consumo humano como para riego agrícola, y permitirá controlar las crecidas del río Camú.

Se explicó que está en curso la actualización de los estudios y en este mismo mes de julio se inician los trabajos de adecuación de las vías de

comunicación hacia el sitio de presa y el campamento.

Este diálogo comunitario se realizó en la capilla Las Mercedes, en Guaigüí y acogió a representantes de juntas de vecinos, iglesias, productores y ciudadanos en general.

Horas más tarde, en la Gobernación Provincial de La Vega, el administrador general de la EGEHID, ingeniero Rafael Salazar, juramentó la Comisión de Veedores de la obra, integrada por un diverso grupo que incluye autoridades



EGEHID avanza hacia certificación en Normas ISO Antisoborno y de Cumplimiento

SANTO DOMINGO (R. Dominicana).- La Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) socializó con miembros de su Consejo Directivo sobre el Sistema de Gestión Antisoborno ISO 37001 y de Cumplimiento 37301.

Esta actividad forma parte del proceso para obtener la certificación en estas normas de prevención de la corrupción y para el fortalecimiento de la cultura de integridad.

La explicación sobre estas normas, sus implicaciones y sus ventajas fue presentada por el experto en la materia Marco Andrade, de la firma Rebirth Consulting, que acompaña a la empresa en este proceso.

Entre las bondades de las Normas ISO Antisoborno y de Cumplimiento, el experto explicó que protegen a las empresas previendo la corrupción, las libran de sanciones penales por no cumplimiento, evita pérdidas de transacciones y negocios, ayuda a la toma de decisiones informadas y a la buena reputación de la entidad.

La EGEHID ha ido dando los pasos para obtener estas certificaciones y actualmente las diligencias están avanzadas en un 88%. Esta jornada de sensibilización es parte fundamental del proceso.

Como explicó el experto, las ISO Antisoborno 37001 y Compliance 37301



son normas cuyo principal responsable es el gobierno corporativo y el enfoque, a diferencia de otras normas ISO, es el individuo y su comportamiento.

Estas normas buscan prevenir el soborno y asegurar el cumplimiento en el comportamiento ético en las instituciones.

Entre los participantes en la toma de consciencia sobre el tema estuvo el administrador general de EGEHID, ingeniero Rafael Salazar, la presidenta doctora Rosa Ysabel Ruiz, los miembros del Consejo José Antonio Castillo, Manuel Peralta, Jorge Hiche, Ciprián Figuerero, Martín Amado Mercedes, y la directora de Planificación, Gloria Ross, así como la Oficial de Cumplimiento de la empresa, Yosmeidy Santana.



EGEHID realiza segunda reunión con veedores institucionales

SANTO DOMINGO (R. Dominicana).- La Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) realizó la segunda reunión de veedores institucionales, como parte de su gestión apegada a la transparencia, la ética y la rendición de cuentas.

Comunicadores, académicos, especialistas y otros ciudadanos, que forman el comité de veedores, participaron en el encuentro, donde fueron presentados los avances del Máster Plan de EGEHID, que planea la suma de mil megavatios a la matriz energética nacional para el 2028.

La reunión fue presidida por el ingeniero Rafael Salazar, administrador de EGEHID, junto a la doctora Rosa Ysabel Ruiz, presidenta del Consejo de Administración, junto a subadministradores y técnicos de la institución.

El equipo técnico detalló a los veedores los proyectos de hidrobombeo contemplados en el Master Plan, concebidos como una apuesta para garantizar la estabilidad y eficiencia del sistema eléctrico dominicano.





La Contraloría General inicia auditoría interna en EGEHID

SANTO DOMINGO (R. Dominicana).- Con la firma de los Acuerdos Compromiso, la Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (EGEHID) abrió las puertas a una firma consultora que ejecutará la auditoría interna en la institución, por parte de la Contraloría General de la República (CGR) correspondiente al período 2023-2024. Se recuerda que la CGR emitió la circular IN-CGR-CIR-2025-001, mediante la cual comunicó a los incumbentes de 111 instituciones públicas el proceso que se llevará a cabo para auditarlas en colaboración con firmas privadas, medida que responde a las instrucciones del presidente Luis Abinader de cumplir cabalmente con las disposiciones constitucionales y legales sobre el control de los fondos públicos.

En una reunión de apertura, que encabezó la presidente del Consejo de Administración, doctora Rosa Ysabel Ruiz, se informó que cuatro auditores de la firma contratada se instalarán en EGEHID para ejecutar el proceso.

La directora de Auditorías Especiales de la CGR, Charina Medina, dijo que el proceso se lleva a cabo en coordinación con la institución para que pueda ser vinculante con dicho órgano rector.

En el encuentro también estuvo presente el señor Luis Paulino, director de la firma Servicios Integrales Corporativos, la cual es la entidad contratada para realizar la auditoría interna en EGEHID.





BOLETIN DIGITAL

JULIO 2025



egehid

DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES

Director:

Wilkin Amador

Coordinación:

Adriana Peguero

Diseño Grafico:

Robert D. Troncoso

Foto Grafia:

Eddy Arias , Modesto Torres,
Julio O. Del Gadillo & José Eduardo Mojica.

Redacción:

Yelissa Rosario , Tomás Ysabel,
Yarilis Calcaño & Deyanira Polanco